



楽天のケースは問題か

楽天が開始予定のECモール「楽天市場」の一部送料無料化が大きな話題になっている。消費者から見れば送料が無料になるので結構なことに見える。しかし、楽天市場に出店する企業から見れば、送料を無料にするコスト負担を押し付けられる」となる。きっと説明されるとなくそつしめた方針を押し付けることは不當である、と反発している業者も多いようだ。

一律に送料を無料にしたほうが、楽天市場のサイトとしての競

元重

伊藤 学習院大教授(国際経済学)

争力も上がるのに、こうした措置は楽天や消費者だけでなく、楽天市場への出店者にとってもメリットがあるという主張もあるようだが、出店者の任意団体である「楽

天ユニオン」は公正取引委員会への反対署名を提出した。こうした動きを受けて、公正取引委員会がサイトの運営会社である「楽天」

格を押し付ける行為や、市場に影響力のある大きな企業が下請け企業への出店者に不適な条件を押付ける行為などを取り締まる。

企業は規制緩和の流れ

るという姿勢が強く、優越的地位の乱用が適用されるケースも少なくない。

さまざまな業界が監督官庁の規制や監督の下にあった。社会的に問題となるような行為は、監督官庁が押さえ込むケースが多かった。しかし、世の中は規制緩和の流れであつては独占禁止法といえば、大型合併とか公共事業などの談合で話題になることが多かつた。ところが最近は、そうした日本のケース

に調査を実施する方針を固めたといふ報道もある。

ここで注目すべきは、公正取引委員会の名前が出てきていることである、と反発している業者も多いようだ。

一律に送料を無料にしたほうが、楽天市場のサイトとしての競

格を押し付ける行為や、市場に影響力のある大きな企業が下請け企業への出店者に不適な条件を押付ける行為などを取り締まる。

企業は規制緩和の流れ

るという姿勢が強く、優越的地位の乱用が適用されるケースも少なくない。

さまざまな業界が監督官庁の規制や監督の下にあった。社会的に問題となるような行為は、監督官庁が押さえ込むケースが多かった。しかし、世の中は規制緩和の流れであつては独占禁止法といえば、大型合併とか公共事業などの談合で話題になることが多かつた。ところが最近は、そうした日本のケース

に加えて、タレントの移籍問題、コンビニの運営を巡る本部と店の対立、グーグルなどの巨大情報プロダクトフォーマーの規制、そしてラットフォーマーの規制、そして企業の行為が消費者や中小事業者に大きな不利益となるケースは減っていない。個別業界の規制のルールではなく、経済行為全般に適用される一般的なルールとしての独占禁止法の重要性が高まっているのだ。とりあえずは、楽天のケ